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本报济南10月1日讯（记者 戚淑
军） 十一长假第一天，为期三天的首
届齐鲁SUV车展在济南高新国际会展
中心拉开帷幕，本次车展由齐鲁晚报、
团车网以及中国人保共同主办，四十余
个参展品牌，近百款热销车型吸引了众
多购车赏车市民。据组委会统计，截至1
日下午5时，车展拥进观众近万人次，成
交订单二百余个，本次车展将一直持续
到10月3日结束。

市民高先生告诉记者，平时喜欢
自驾游，家里有辆轿车，但空间小，底

盘低，感觉不是很方便，“自驾游还是
SUV，开着也舒服。”像高先生一样对
SUV情有独钟的市民不在少数，尤其
二孩政策放开后，SUV的市场更加被
看好。2017年上半年，SUV车型是上半
年车市保持增长的绝对主力，中国汽
车工业协会公布的数据显示，今年上
半年SUV销量452 . 67万辆，同比增长
16 . 83%。

本届车展以SUV车型为主，涵盖
了自主及合资主流汽车品牌共计四十
余个，上汽大众、广汽丰田、东风日产、

东风标致、北京现代、宝沃汽车、长城
汽车、北汽绅宝、广汽三菱、吉利汽车、
广汽传祺等品牌均携旗下热销车型近
百款悉数到场，从小型SUV到大七座
旗舰车型更是一应俱全。车展现场，大
七座SUV受到了不少市民的欢迎，展
台前人流不断，甚至排队上车试驾体
验。记者看到，体验大七座SUV车型的
市民，多是带着孩子的年轻家庭。“换
个七座的，空间大，出门老人孩子能坐
开。”体验者表示。

新能源车越来越受关注，本届SUV

车展上也得到了体现，参展品牌比亚迪
更是打出了新能源汽车引领者的招牌，
重点推介旗下的新能源汽车。“新能源
车是发展趋势，以前没接触过，先过来
了解了解。”在新能源车展台，一位正在
跟销售顾问咨询的市民告诉记者。记者
了解到，在近日举行的2017中国汽车产
业发展国际论坛上，国家工信部负责人
表示，目前工信部启动了禁售燃油车的
相关研究，将会联合相关部门制订我国
传统能源汽车退出的时间表，以推动汽
车产业持续发展。

齐齐鲁鲁SSUUVV车车展展首首日日拥拥进进近近万万人人
大七座车热销，新能源车受关注

本报济南10月1日讯（记者 乔显
佳） 1日从济南市旅发委获悉，省、济
南市多个协会机构当日联名发出倡议，
号召全行业拒绝烟火爆竹，共同捍卫

“泉城蓝”。
山东省旅游饭店协会、山东婚庆行

业协会、济南饭店业协会、济南旅游饭
店协会、济南旅游啄木鸟协会、济南市
餐饮业协会等六单位在其共同倡议中
说，《济南市禁止燃放烟花爆竹的规定》
将于2018年1月1日起施行，济南绕城内
禁燃鞭炮。饭店餐饮行业作为文明城市
的一个重要窗口，理应“从我做起，从现
在做起”，倡议所有饭店餐饮企业自即
日起，不再提供烟花爆竹燃放服务。

倡议中首先提出了摒弃陈规陋习，
共建宜居城市。越来越多的人发现，在

高楼林立、人员密集的城市里，逢年过
节、婚庆开业的烟花爆竹已让人不胜其
扰：噪音扰民严重、出行隐患频现、空气
污染加剧、火灾伤亡易发。在这种情况
下，拒绝燃放爆竹虽然减少了一种形式
上的节日气氛，但其所带来的好处却是
有目共睹的，保障了生命财产安全，维
护了我们共同的生活环境。其次，善意
规劝他人，引领新风正气。第三，积极组
织活动，强化宣传引导。向广大市民游
客宣传拒绝燃放烟花爆竹的重要性。第
四，争当文明市民，践行绿色生活。

最后提出，拒绝燃烟花爆竹，共同
捍卫“泉城蓝”，享受良好环境，共建美
好生活是我们的权利，也是我们每个人
的义务。让我们从现在开始，从身边做
起，积极行动起来，共同捍卫“泉城蓝”！

驻济六协会机构联合发出倡议

拒拒燃燃烟烟花花爆爆竹竹，，捍捍卫卫““泉泉城城蓝蓝””

“民族团结一家亲，我给亲人写封信”征文比赛③

亲爱的爸爸妈妈、父老乡亲们：
你们好！
我在济南经商、生活都挺好的，自

从1996年8月来到山东济南，各级党委
政府、相关部门和周围的老百姓，都对
我照顾有加。对于一个外地人来说，就
觉得好像自己的父母、兄弟姐妹在身边
一样，让我感受到了家的温暖，我爱上
了济南，这个如家一般的城市。

在济南生活的这些年里，我从一个
啥都没有的、不懂事的小伙，变成了三个
店铺的老板，已经小有成就能自食其力
了。三个店铺包括：一个新疆干果特产
店，一个烤馕店和一个新疆特色饭店。后
来，新疆驻山东工作组成员到我店铺来，
说是专门为我们在山东务工经商的新疆
人服务的，如果我们需要帮助，尽管找工

作组，他们一定会竭尽全力的帮助我们。
我最头疼的事就是两个孩子在济南的上
学问题，通过工作组与济南市相关部门
的多次协调，这个问题得到了妥善解决。

在济南经商期间，最令我感动的还
有两件事。一次是做大枣生意时被骗了
三万多元，在感到无助时，我找到了济
南市公安局相关部门，他们问清事情的
前因后果后，告诉我：“放心吧，我们会
竭尽全力办案的，帮您把被骗的钱财找
回来”。听了他们的一席话，我的心放下
了。没过几天，他们就结案了，把被骗的
钱一分不少地送到了我的手中。另一
次，也是做生意被骗了一万六千元，济
南的公安干警也同样帮我找回了钱财。

买买提明·阿不力孜
2017年7月10日

我我在在济济南南成成了了三三个个店店铺铺的的老老板板
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